



Queridos Amigos y Benefactores

Mis cordiales saludos en nombre de la Fundación les envío desde la casa de Ruiz de Montoya, donde vivía Padre José. En este año por este lugar pasaron varias excursiones de los alumnos de las escuelas EFA, no solo para conocer lugar donde vivía sino más bien para nutrirse con este espíritu de solidaridad que parece quedar por aquí. A unos pasos de la casa se encuentra la Plaza de la Hermandad donde tenemos un busto con la imagen del Padre José y en el pueblo vecino de Capióvi un museo dedicado a su persona y su obra. Muchas excursiones recorren estos lugares para conocerlo y brindarle un homenaje a este incansable Apóstol de la Solidaridad, como se lo llama por aquí.

Comparto con ustedes un hermoso pensamiento del Papa Francisco quien nos invita a **mirar el pasado con gratitud, vivir el presente con pasión y abrazar el futuro con esperanza.** Este momento es para nosotros una oportunidad para dar gracias a Dios por el don de la vida consagrada del Padre José. La mayor parte de su vida, los 45 años ofreció a esta Provincia de Misiones. Esta vida tan fecunda y con tantas obras fue reconocida por la sociedad en los medios de comunicación donde muchas veces se repetían expresiones como... **“él es uno de los verdaderos ejemplos a seguir para una sociedad donde el individualismo nos consume y nos limita la capacidad solidaria.”** Se leyó también en varios diarios de la Provincia frases como esta..... **“nuestra sociedad necesita más padres Marx, más hombres con su visión”.** En este año acompañe varias comunidades en las celebraciones recordatorias y en cada una de ellas estaban presentes ustedes con sus familias. Celebre la Santa Misa dando gracias a Dios por su colaboración y su corazón solidario y generoso. Mirando el pasado vemos que hay muchos de los amigos y benefactores que ya no están con nosotros, por ellos también ofrecí la Eucaristía para que Dios los reciba en el Cielo y premie su solidaridad con la Vida Eterna.



No solo miramos el pasado con gratitud, pero también vivimos el presente con la pasión y tratamos que sea la misma que le motivo al Padre José. El Instituto Intercultural Bilingüe Tajy Poty continúa la nueva formación profesional formando Técnicos Agroforestales Indígenas. Hoy hay una necesidad urgente en los territorios aborígenes de recuperación de plantas nativas. No es posible continuar con una mentalidad de simple recolección de productos de ahora en más deben ser gestores de sus cultivos. Se necesita enseñarles a organizar viveros de orquídeas y árboles nativos, practicar la apicultura y proteger las fuentes de agua. Los alumnos del Instituto Tajy Poty tienen la oportunidad de recuperar una técnica antigua del arte de la cerámica. Un profesor graduado en Artes especializado en la historia y en el desarrollo del arte de la Cerámica aborígen se encuentra dando clases teórico-prácticas de cerámica a los alumnos de cuarto y quinto año. Surge además un proyecto de extensión de la cerámica a las comunidades aborígenes, esperamos contar con los recursos financieros para llevar a cabo esta iniciativa.



En las comunidades aborígenes existen personas con discapacidad. Las graves situaciones socioeconómicas de estos grupos, las enfermedades, la mala nutrición y las condiciones sanitarias generales pueden aumentar las tasas de mortalidad y discapacidad por causas evitables. El desafío de la discapacidad es un dato no asumido plenamente en la cultura de los pueblos originarios. En este tema necesitan el acompañamiento cercano para asumirlo y allí estamos nosotros la Fundación. Hno. Hugo Castro SVD comparte con nosotros la historia de **Sheila**, una niña aborígen de cinco meses de edad, que se encontraba con un cuadro de



desnutrición crónica y con una discapacidad en sus miembros inferiores. Su familia estaba tremendamente desconcertada, no sabían porque la divinidad les había castigado así. Accedieron a nuestro pedido de tenerla en el **Hogar P.Guillermo Hayes de Obera** para su cuidado y atención. Hoy Sheila después de cuatro meses recupero su peso normal y esta con un tratamiento ortopédico para corregir su postura en los pies. Guardamos con expectativa el momento en que familia de Sheila se reencuentren.

Desde las escuelas aborígenes EIB Hna Ana comparte con nosotros los logros de mayor comprensión y acompañamiento de las personas con capacidades diferentes por parte de las comunidades mbya guaraní. En cada una de estas escuelas EIB tenemos uno o más de estos alumnos que son atendidos e incluidos en el sistema educativo, como el caso de **Reinaldo** que con su silla de ruedas se integra a los trabajos en la huerta.



En la pasión de solidarizarnos con las necesidades presentes y urgentes, tenemos puesta también la mirada para el futuro, el cual abrazamos con esperanza, confiando en la Divina providencia y en muchas personas generosas que colaboran como lo hacen ustedes. Las 2 escuelas primarias que asumimos por el pedido del Obispo de la diócesis de Obera. La escuela EIB de la de aldea mbya guaraní de **Fracran - Paula Mendoza** cuenta actualmente con 200 niños y adolescentes. También la del **Movimiento Rural Cristiano en Picada Indumar** con 120 alumnos. Estas comunidades sueñan con la escuela secundaria. Se comenzó dar pasos en las gestiones y también refacciones y ampliaciones del edificio escolar, pero falta mucho para realizar este sueño.

Queridos Amigos y Benefactores esta carta llegara en tiempo de Adviento y Navidad. Quiero que con ella llegue hacia ustedes y sus familias nuestro agradecimiento por su colaboración con esta obra iniciada por el Padre José y continuada ya en estos 6 años por la Fundación. Que llegue con estas palabras también la abundancia de la Bendición de Dios, que se hizo” **Emanuel - Dios con nosotros**” en la Persona del Niño Jesús. La paz, alegría, amor, salud, felicidad y toda clase de prosperidad para el año 2016 son nuestros deseos para ustedes y sus familias. Cada domingo del Adviento y la Misa de Noche Buena ofrezco por ustedes para que estos regalos se hagan presentes en sus vidas y sean su alegría y fortaleza. Feliz Navidad y Prospero Año nuevo 2016.

A handwritten signature in black ink, reading "Juan Wilman SVD".

Padre Juan Wilman SVD

Contactos y consultas al:

Dirección Postal: FUNDACION PADRE JOSE MARX SVD

José M. Estrada 194 – (3332) CAPIOVI – Misiones – Argentina

Teléfono: **+54 3743 495099** (Sr. Miguel Thanner – Secretario Fundación)

Email: fundacionpadrejose@gmail.com

Puede ayudarnos con su donación DEPOSITANDO EN:

Cuenta del SVD - Steyler Missionsprokur,

Arnold-Jansen Str. 22 in 53754 Sankt Augustin:

BIC: GENODED1STB

IBAN: DE77386215000000011009

FUNDACIÓN PADRE JOSÉ MARX SVD. ARGENTINA

Contactos y consultas al:

Dirección Postal: FUNDACIÓN PADRE JOSE MARX SVD

José M. Estrada 194 – (3332) CAPIOVI – Misiones – Argentina

Teléfono: **+54 3743 495099** (Sr. Miguel Thanner – Secretario Fundación)

Email: fundacionpadrejose@gmail.com